

Proceso salud-enfermedad-atención.

-Promoción de la Salud y Prevención -

Toda sociedad tiene salteras prácticas preventivas, no solo por parte del personal experto, las culturas sanitarias, de tipo profesional suelen ser generalmente las formas hegemónicas

Promover que?

la prevención en sus muy variados formas es una dimensión estructural de todas las sociedades y conjuntos sociales.

Anticipación: Prevenir su medida, no es una competencia exclusiva del campo de la salud.

- Fuerte relación con cultura sanitaria -con capacidad organizativa
tecnología y recursos disponibles, recursos comunitarios o estatales

- Relación con naciones populares de higiene.

→ Siglo XII ac se establecieron alcantarillados y letrinas.

→ Seis es la ley que se escribió como el Pimerio de higiene -
ley mosaica, el iuritico,

→ Diosa griega en relación con la prevención de enfermedades
y mantenimiento de la Salud - Higia

V y F

de dónde proviene el término de higiene?

- Las prácticas preventivas se asocian a ideales diversas, no
solo de salud física si no de moralidad, estética, religión, distri-
nución social, etc.

- Medicina preventiva adquirió cariz de ciudadanía ya entrado en
el siglo XX

- Alma atca 1978 -

Primer Conferencia internacional sobre atención primaria de sa-
lud en Alma atca, Kasadistán, en 1978.

Que tratar: Contenidos de la educación para la salud.

los patrones de comportamientos y las condiciones de vida que tienen que ver con la causalidad, el desarrollo, control o solución de los problemas de salud. Son diferentes en cada época histórica.

En la práctica se tiene en cuenta la situación de salud y la existencia de comportamientos y estilos de vida beneficiosos y perjudiciales con ella asociados con relación con la aceptación y manejo de una enfermedad, alimentación, ejercicio físico, control del estrés, sensibilidad abordaje de cambios y crisis vitales, tabaquismo, consumo de alcohol y otras drogas.

Problemas de salud:

En el momento actual es predominante la influencia de las enfermedades no transmisibles pero también es importante la presencia con considerable de las enfermedades transmisibles. Algunas de estas comentan a la magnitud creciente de los problemas de salud.

Los comportamientos asociados a los procesos crónicos más frecuentes y se resumen. Con:

- Factores de riesgo: proceso crónico vinculado con el estilo de vida.
- Diagnóstico: implica el uso de determinados servicios preventivos.
- Enfermedad y su consecuencia: tras la comunicación del diagnóstico las personas desarrollan comportamientos en relación con su aceptación.
- Tratamiento farmacológico: cada enfermedad requiere un tratamiento farmacológico específico;
- Medidas de autocuidado: además del tratamiento farmacológico, el manejo de la enfermedad y medidas de autocuidado.
- Detección de signos de alarma: reconocer y manejar signos y síntomas.

Definición

la interculturalidad comprendemos o sabemos que es la interacción entre una o mas personas, ya sea en grupos, teniendo como objetivo que nadie se sienta o crea superior a la otra, entonces esto concepto de interculturalidad lo podemos aplicar como un tipo de atención que se debe brindar a todo tipo de persona sin exclusión alguna sin importar etnia, raza, color, idioma, y/o algunos otros factores que pueden interesar para lograr este objetivo como factores ambientales.

La salud es un derecho fundamental para todo tipo de persona.

 06/ Dic/ 2022

Interculturalidad Como política de salud.

Las políticas públicas tienen un marco de expresión y finalidad en las demandas de la población y constituyen la tarea de los sistemas políticos. La formulación de estas puede considerarse como los brazos de enlace hacia la sociedad en su conjunto más cuando se define en la acción de políticas nacionales.

El plan nacional de desarrollo 2013-2018

Previamente, el Programa Sectorial de salud en el periodo 2007-2012 sostuvo la política intercultural dirigida a mejorar la calidad interrelacionada de los servicios con la clara promoción de adiciones interculturales en la operación de los servicios de salud y en el diseño de los espacios de atención, para favorecer la sensibilidad cultural en la sociedad con características multiculturales como la nuestra.

Hacia una Política intercultural en salud

Diferentes procesos confluyeron para construir una propuesta de política intercultural para los servicios de salud en México:

- las experiencias previas de las instituciones oficiales en relación con la implementación de servicios de salud en regiones rurales e indígenas.
- los procesos paulatinos de posicionamiento para la concertación de grupos organizados constituidos para su relación institucional

~~13~~ 13 Dic 1902

Medicina tradicional indígena mexicana.

La medicina tradicional indígena.

La medicina tradicional mexicana es la concreción de un cúmulo de saberes en torno a la salud y enfermedad que los pueblos indígenas de nuestro país han incorporado y organizado a lo largo de milenios.

Estos conocimientos han sido ordenados por los pueblos originarios en una visión del mundo que pone énfasis en la totalidad de las cosas, en la relación de las cosas Personas y los seres vivos con la naturaleza, las divinidades, el cosmos y en el equilibrio entre diferentes elementos y conceptos, que se manifiestan físicamente en el organismo y/o partes de él con procesos de frío o calor.

Diagnóstico situacional:

La medicina avanzada para su época - que se proclama en las culturas prehispánicas. Sufrió también procesos de ruptura, fragmentación y pérdida con el proceso de Conquista.

Los médicos y sacerdotes indígenas fueron asesinados y los libros de medicina quemados a la hoguera, sobre vivió por medio de la tradición oral y práctica comunitaria adaptándose a estrategias de supervivencia y sincrétismo a través de la reestructuración y consolidación de tradiciones.